
 
 
 

Compte-rendu de la réunion du Conseil de quartier Haut et Coeur des Pentes du 21 /01/2021 

 
 
Présents : Président du CDQ Amidou Cherifi, Vice-présidente Catherine Herbst, une dizaine 
d’habitants et une élue d’arrondissement Laurence Hugues (démocratie et transition 
écologique) 
 

1. Feuille de route du CDQ 2020-2026 
  
En début de mandat, traditionnellement les équipes nouvellement élues alimentent une 
compagne de promotion de tous les Conseils de quartier de Lyon. 
Cette campagne initialement programmée pour le mois de novembre dernier, du fait du 
confinement, a été remise au mois de mars 2021. 
Dans la perspective du recrutement de nouveaux membres, la maire du 1er et son adjointe à 
la participation invite notre CDQ à : 

 réagir à une nouvelle « charte commune aux trois conseils de quartier du 1er qui leur 
sera soumise dès la fin du mois de janvier 

 élaborer une « feuille de route » des actions que souhaitent engager chaque CDQ 
globalement à l’échelle du mandat et plus précisément pour l’année 2021. Cette feuille 
de route pourra être réactualisée d’année en d’année. 

Nous échangerons sur la « charte » lors du CDQ du jeudi 25 février. 
 
Plusieurs propositions d’actions sont proposées.  
 

 Réaliser des « diagnostics en marchant » :  
Noémie Fèvre a relancé cette opération lors de la réunion de rentrée (septembre 2020) 
ces balades dans le quartier qui permettent de repérer les besoins des habitants en 
terme d’aménagement des espaces, de réparations à faire, de points de sécurité à 
satisfaire etc. Le confinement et le couvre-feu ont mis ce chantier en stand-by. Se 
rapprocher de Noémie pour le relancer. Les personnes intéressées  peuvent envoyer 
un message au CDQ qui transmettra à qui de 
droit  (cdq.hautetcoeurdespentes@gmail.com ) 
 
Laurence Hugues propose que la mairie dans sa lettre d’information transmette la date 
de la prochaine balade que le groupe choisira. 
 

 Végétalisation des rues par les habitants. 
Sous l’impulsion de Danielle et Christiane, un groupe d’habitants (non inscrits dans 
« Jardins de rue ») poursuit les plantations de la rue Pouteau et de quelques rues 
proches avec micro-implantation de trottoir - MIFT. Un projet est en cours rue 
Adamoli. Contact est pris avec l’association Capucins. Une quinzaine de projets sont 
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en cours de réalisation sur le 1er arrondissement. Laurence Hugues veut proposer un 
réseau de jardinier·es pour favoriser les rencontres, pratiquer des échanges de graines 
au printemps etc. 
En projet : la végétalisation du bloc de toilettes-publiques de la place Chardonnet. 
 

Voir la cartographie des végétalisations dans le quartier, réalisée par la mairie 
d’arrondissement. 
 

 Andréa pourrait proposer un projet de musique participative. Faire des liens entre ce 
groupe et des événements du quartier proposés par d’autres groupes ? 
 

 Concertation sur le devenir de l’ex-école des Beaux-arts. Un APICQ pourrait être 
déposé en avril pour favoriser une démarche participative. 

 
 Place Chardonnet. 

La Métropole a relancé le chantier de rénovation qui avait été interrompu du fait de la 
découverte d’une faiblesse du soutènement de la place. Les habitants qui souhaitent 
être associés à la réflexion sur le devenir de la place doivent se signaler à l’adresse 
suivante : chardonnet@grandlyon.com  
L’équipe projet de la Métropole en charge de ce chantier s’est adressé au CDQ en 
décembre dernier "Des séances de travail pour l’élaboration des aménagements 
transitoires de la place seront organisés au début de l’année 2021, nous ne manquerons 
pas de vous tenir informée. Le Conseil de Quartier Haut et Cœur des Pentes constituera 
un partenaire privilégié de cette démarche. » 

Le chat des échanges partagés durant la réunion en visio concernant la place n’a pas été 
envoyé comme attendu par certains habitants. Le demander à l’adresse mail ci-dessus. 
 

 Fort Saint-Laurent 
Le promoteur a organisé mardi 19 janvier une présentation en visio de son projet d’hôtel. 
Ceux qui s’étaient inscrits à cette visio ont été déçus, les échanges étaient biaisés, leurs 
questions étaient triées, ils n’avaient pas droit à la parole et les élus sont restés silencieux.  
 

 Inquiétude sur le jardin des Rigolards, géré par une association qui pense que la mairie 
veut lui demander de quitter les lieux. Laurence Hugues rassure le CDQ. La mairie laisse 
l’association en place mais voudrait loger dans ce même lieu une autre association qui 
réalise des repas  solidaires distribués. Un RV est fixé prochainement avec la maire 
d’arrondissement pour éclaircir la situation. 

 
 Jardin des Pendarts 

Du retard est pris car une étude du sous-sol est en cours par les services de la ville. Un 
coordinateur du projet sera nommé par la ville. Il reviendra vers les habitants et vers 
notre CDQ pour la mise en place d’une concertation. Deux associations ont 
déjà  démarché la mairie pour s’installer dans le jardin (Des espèces parmi Lyon et un 
café dans le jardin) 
Les grilles pourraient recevoir des projets d’exposition 
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Ouvrir une réelle concertation sur les questions de stationnement 
L’énervement monte dans le quartier face aux suppressions nombreuses de places de 
stationnement. 
 
 

 Aire de jeux du haut de la Montée Allouche: 
Les jeux ont été enlevés pour être rénovés mais jamais remis. Le service technique dit l’avoir 
fait mais qu’ils ont été à nouveau détériorés Les riverains sont surpris car ils n’ont pas vu les 
jeux réinstallés. La pancarte qui indiquait l’adresse du service technique a été enlevée 
récemment. Que décide-t-on pour ce petit espace? 
 
 
Rappel sur les APICQ : une deuxième session aura lieu en avril 
https://www.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/apicq-2021-cest-parti 
  
En vue d‘encourager et de soutenir les initiatives portées par les conseils de quartier, la Ville 
de Lyon propose périodiquement un appel à projets. Ce dispositif se nomme l’APICQ (Appel à 
Projet à l’Initiative des Conseils de Quartier). 
Dans ce cadre la Ville de Lyon peut apporter une aide financière allant jusqu’à 5 000 euros aux 
conseils de quartier choisis par le jury. 
« Le périmètre d’éligibilité de cet appel à projets correspond au champ d’action des conseils 
de quartier qui, s’articule autour de 4 grands axes : le cadre de vie, le développement du lien 
social, la participation à l'élaboration des projets d'aménagement ou de politiques publiques 
et l'éducation à la citoyenneté. Susciter l'échange et le débat (expositions, conférences...), 
mettre en valeur un espace (parcours découverte...), consolider des outils d'échange avec les 
habitants (diagnostics en marchant, ateliers...)... Le périmètre est suffisamment large pour 
vous permettre de porter des projets en lien avec une pluralité d’acteurs (habitants, 
associations, instances participatives…), des projets fédérateurs et sources de transformation 
pour la vie publique locale.  
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